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SICUREZZA SUL LAVORO
   PIOLTELLO FA SCUOLA

Inaugurato in via Morvillo il Campo prove Esem-Cpt, che sarà polo di riferimento per la 
formazione degli operatori edili. La Sindaca: Pioltello fa la sua parte nel contrasto a una 

piaga, quella degli infortuni e delle morti sul lavoro, troppo spesso dimenticata. A PAGINA 9

Seggiano, intitolata
la piazza: «Quartiere
accogliente che vuol
guardare al futuro» 

a pag. 6

Il Giro Handbike fa 
tappa in città: festa 
di sport coi campioni
del paraciclismo

a pag. 4

Si torna a giocare al 
Centro Tennis: campi
nuovi e ristrutturati 
servizi e club house 

  a pag.. 19



Un passo verso la normalità
Continuiamo a vaccinarci
Cari concittadini, siamo ormai a 

inizio estate dopo 
mesi veramente difficili e finalmente, anche grazie alla campagna 
di vaccinazione in corso, ci stiamo riappropriando delle nostre 
vite e della nostra libertà. E anche la città sta piano piano rias-
sumendo le caratteristiche che non vedevamo da molto tempo… 
una città che non solo vuole e sa essere aperta e accogliente, ma 
che diventa ogni giorno più attrattiva. Abbiamo voluto celebrare 
questo graduale ritorno alla normalità con un evento importan-
te che mobiliterà tutta la nostra comunità: domenica 20 giugno, 
come leggerete nelle prossime pagine, farà tappa a Pioltello il 
Giro Handbike, la più grossa competizione di paraciclismo a livel-
lo nazionale. Abbiamo accolto con entusiasmo l’invito del nostro 
ex concittadino Cordiano Dagnoni, presidente della Federazione 
Ciclistica italiana, che ci ha proposto di ospitare questa manife-
stazione che sarà un bel momento di sport ma anche di parte-
cipazione. In questi giorni, grazie anche al bel tempo, la nostra 
città è in fermento. Lo capirete sfogliando questo numero ricco 
di notizie: la prima, che mi rende davvero felice, è che abbiamo 
riconsegnato ai cittadini il Centro tennis di via Leoncavallo dove 
sono già partite le prime attività di libero gioco e di corsi per tutte 
le età. I campi sono aperti da una decina di giorni e finalmente si 
può giocare in una struttura rinnovata e accogliente che ci augu-

riamo di poter ulteriormente migliorare in futuro. Un’altra im-
portante notizia è che la nuova caserma dei Carabinieri è pronta e 
aspettiamo per l’inaugurazione, che sarà a breve, il Ministro della 
Difesa: il trasferimento della Compagnia da Cassano a Pioltello, 
con l’arrivo di un importante contingente di carabinieri, sarà una 
grande opportunità per la nostra città e anche per l’intera Adda 
Martesana. In tutti questi mesi Pioltello ha dimostrato di essere 
forte e affrontare con responsabilità anche i mesi del lockdown. 
Anche quando le scuole erano chiuse, non si sono mai fermate… 
anzi sono state capaci di portare avanti nuovi progetti: nei giorni 
scorsi il Cambridge Istitute ha “certificato” il nostro Iqbal Masih, 
che oggi è sede ufficiale di esami per il conseguimento della certi-
ficazione in lingua inglese, promuovendo ben 110 nostri studenti 
che hanno superato i test egregiamente ottenendo un risultato 
molto utile per il loro futuro di studio e lavorativo. Pioltello sa 
guardare al futuro e innovare, ma non dimentica le proprie radici 
e le proprie tradizioni. Lo scorso 16 maggio a Seggiano, infatti, 
abbiamo intitolato alla Madonna della Seggiola, la sacra imma-

gine che si trova all’interno del Santuario, la nuova piazza realiz-
zata di fronte alla Chiesa Beata Vergine Assunta. Un omaggio alla 
devozione popolare e anche un simbolo di stabilità e accoglienza 
che rispecchia la storia di quel quartiere e di tutta la nostra cit-
tà. A fine mese, martedì 29 giugno, aspettiamo con grande gioia 
la visita dell’Arcivescovo Mario Delpini che ha accolto il nostro 
invito e sarà con noi per inaugurare e dare la sua benedizione al 
nuovo Emporio Solidale della Diocesi Ambrosiana che ha trovato 
casa nella parrocchia di Seggiano. Questa lunga emergenza dovu-
ta alla pandemia ci ha messo a dura prova più volte e spesso ci ha 
fatto illudere che questa situazione potesse essere superata. Solo 
ora iniziamo a crederci veramente. La vaccinazione è il “pass” che 
ci permetterà di ritornare alla normalità: il mio accorato appel-
lo a tutti voi concittadini è di prenotare velocemente il vaccino. 
Proprio in questi giorni sto anche lavorando all’organizzazione di 
un “Vax Day” a Pioltello, molto probabilmente una domenica di 
fine giugno. La rinascita sarà complessiva solo con l’impegno di 
tutti, segno della coscienza di una comunità che vuole ripartire…
perché soltanto tutti insieme potremo voltare pagina, guardare e 
affrontare un futuro che sarà certamente positivo.

LA SINDACA
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Farmacia comunale
sempre aperta anche
di notte: dal 1° giugno
il presidio è H24 
Dal 1º giugno la Farmacia Comunale di Pioltello è 
aperta anche di notte, con il nuovo turno dalle 20 
alle 8.30 attivo 7 giorni su 7 per 365 giorni all’anno. 
Il presidio di Piazza Mercato, grazie all’iniziativa 
dell’Amministrazione comunale e di FarCom, è 
diventato quindi il punto di riferimento per tutti i 
cittadini della Martesana che abbiano necessità di 
acquistare medicine o altri prodotti per la salute nelle 
ore notturne. L’ampliamento dell’orario è infatti frutto 
dell’intesa raggiunta dalle farmacie del distretto (che 
comprende, oltre a Pioltello, Vimodrone, Cernusco sul 
Naviglio, Segrate, Cassina de’ Pecchi, Carugate, Pessano 
con Bornago e Bussero), che ha spostato a Pioltello il 
servizio che dal 2013 era svolto dalla farmacia presso il 
centro commerciale di Carugate. «Avere una farmacia 
sempre aperta vicino a casa è una risorsa importante - 
spiega la Sindaca Ivonne Cosciotti - sono contenta che 
i cittadini pioltellesi e di tutta la Martesana possano 
continuare ad avere un unico punto di riferimento, 
senza dover cercare di volta in volta le farmacie di turno 
magari in un momento di difficoltà». 

L’ISTANTANEA

Nella foto, la Direttrice della Farmacia comunale Francesca 
Gariboldi e il Responsabile del Servizio notturno Domenico 
Chiarazzo di fronte allo sportello aperto dalle 20 alle 8.30

La città si risveglia e sa dimostrarsi 
sempre più accogliente e attrattiva, 
con tante iniziative che guardano
al futuro. Ma per voltare pagina
dobbiamo tutti fare la nostra parte
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EVENTO

Il Giro Handbike 2021 arriva a Piol-
tello. Appuntamento domenica 20 
giugno per la seconda tappa della 
prestigiosa competizione di pa-
raciclismo che si disputerà in una 
città che si trasformerà per l’oc-
casione in “circuito” (vedi mappa 
a fianco) per gli atleti dello sport 
reso celebre dalle imprese del 
campione italiano ed ex pilota di 
Formula1 Alex Zanardi. Un’occa-
sione speciale per vedere da vicino 
i campioni dell’handbike e per tra-
scorrere insieme una domenica di 
sport e festa all’aria aperta in piena 
sicurezza, in una simbolica ripar-

tenza degli eventi cittadini dopo 
i lunghi mesi di stop dovuto alla 
pandemia. «Sono molto contenta 
che la nostra città ospiti un even-
to di rilevanza nazionale come il 
Giro Handbike in un momento in 
cui l’Italia intera è impegnata nella 
ripresa e vuole dimostrare di esse-
re in grado di ripartire – commenta 
la Sindaca Ivonne Cosciotti – an-
che in questo caso Pioltello dimo-
stra di essere attrattiva e di sapere 
cogliere belle opportunità come 
questa competizione. Accogliamo 
quindi il Giro Handbike sulle no-
stre strade e lo facciamo anche fe-

steggiando la nomina a Presidente 
della Federazione Ciclistica ita-
liana di Cordiano Dagnoni, nostro 
concittadino, che ha portato anche 
a Pioltello la passione per la bici-
cletta e il ciclismo». «Nonostante 
le numerose difficoltà non poteva 
mancare una tappa in Lombardia 
e soprattutto in una cittadina im-
portante per l’area metropolitana 
di Milano; voglio personalmente 
ringraziare la Sindaca di Pioltello 
Ivonne Cosciotti per aver accettato 
la “sfida”», sottolinea Fabio Pen-
nella, presidente di SEO Asd orga-
nizzatore dell’evento. 

Il GIRO HANDBIKE in città: 
seconda tappa a Pioltello

Appuntamento il 20 giugno sul “circuito” disegnato per la gara 
di paraciclismo, nella specialità resa famosa da Alex Zanardi

Una domenica
di sport e festa
(in sicurezza)
per le famiglie
La partenza in via Cattaneo, di fronte al palazzo 
municipale. Poi l’ingresso a Pioltello Vecchia, la 
“risalita” in via Moro e poi, dopo il... curvone di via 
Nenni, il rettilineo in direzione Sud lungo via Roma 
e via Don Carrera, costeggiando il Parco Bambine 
e Bambini di Chernobyl dove si troverà il quartier 
generale della manifestazione. Sarà una domenica 
festosa e vivace quella del 20 giugno, con l’arrivo della 
carovana del Giro Handbike per la seconda tappa della 
competizione. Partenza prevista alle 10.30, con gli atleti 
a sfidarsi sul circuito cittadino (con le conseguenti 
modifiche alla viabilità che verranno comunicate nel 
dettaglio nei giorni precedenti la manifestazione). 
«Abbiamo dato con entusiasmo la nostra disponibilità 
perché eventi prestigiosi come questo accendono 
l’interesse di tutti e confermano l’importanza dello 
sport come elemento di aggregazione e socialità - 
spiega l’Assessora allo Sport Jessica D’Adamo - una 
bella giornata per ritrovarsi e stare insieme all’aria 
aperta, in sicurezza, dopo quest’anno così difficile. 
Stiamo lavorando per coinvolgere la nostra comunità, a 
partire dai commercianti e le associazioni del territorio, 
che auspichiamo possano partecipare all’evento con 
proposte e attività dedicate a cittadini e famiglie». 

Nella foto, da sinistra, l’As-
sessora allo Sport Jessica 
D’Adamo, il Presidente della 
Federazione Ciclistica Cordia-
no Dagnoni, la Sindaca Ivon-
ne Cosciotti e il Presidente di 
SEO Asd, organizzatore del 
Giro Handbike, Fabio Pennel-
la. In basso, Alex Zanardi

«Paraciclismo in forte crescita, un 
bel messaggio per sport e territorio» 
«Come Federazione sosteniamo questa manifestazione 
che sta crescendo e che trasmette un importante mes-
saggio sociale oltre che sportivo, un grazie al Comune 
di Pioltello che dimostra grande attenzione alla pro-
mozione dello sport e del territorio ospitando sulle sue 
strade un evento di grande rilevanza». Commenta così 
Cordiano Dagnoni, Presidente della Federazione Cicli-
stica, pioltellese, l’arrivo in città della seconda tappa del 
Giro Handbike. Una competizione di altissimo livello, 
terreno di preparazione anche per i Giochi Paralimpici 
di Tokyo della prossima estate. «Dove puntiamo a con-
quistare qualche medaglia - sorride Dagnoni - il paraci-

clismo è uno sport in forte crescita, Alex Zanardi è stato 
il grande testimonial e oggi l’handbike in particolare è 
una disciplina che sta assumendo sempre più importan-
za con tanti nuovi atleti che si stanno mettendo in mo-
stra anche grazie a manifestazioni come il Giro Handbi-
ke, che può contare su una organizzazione di grande 
qualità e su un numero sempre più alto di aziende che 
si avvicinano all’iniziativa per sostenerla». E non finisce 
qui. Dopo il Giro Rosa del 2015 e il Giro Handbike infatti 
si pensa già al futuro. «Proporremo di portare a Pioltello 
il Giro d’Italia Giovani del prossimo anno - anticipa il 
Presidente - e poi magari in futuro, il Giro d’Italia».

IL PRESIDENTE DELLA FEDERAZIONE ITALIANA CICLISTICA, CORDIANO DAGNONI

segui il Comune su Instagram: @citta_di_pioltello



«La piazza è un luogo di fraternità, abbraccio, incontro con 
l’altro. E questo luogo dedicato a Maria in un’immagine di 

tenerezza e stabilità raffigurato dalla Seggiola, è il cuore di un 
quartiere accogliente che vuole guardare al futuro». È il mes-
saggio di Don Andrea Andreis, parroco della Chiesa della Be-
ata Vergine Assunta di Seggiano, che ha scoperto la targa della 
nuova piazza intitolata alla Madonna della Seggiola assieme 
alla Sindaca Ivonne Cosciotti. Una novità importante, ma non 
l’unica in un anno particolare per la comunità del quartiere, che 
il 12 marzo ha festeggiato i dieci anni dalla dedicazione della 
“nuova” chiesa che nel 2011 prese il posto dello storico Santua-
rio per le attività della parrocchia. Dopo l’inaugurazione del-
la nuova agorà, infatti, il 29 giugno sarà aperto ufficialmente 
alla presenza dell’Arcivescovo Mario Delpini l’Emporio solida-
le Caritas che ha trovato spazio nei saloni dell’oratorio e che 
sarà dedicato all’ex parroco Don Gianni Guzzetti, scomparso 
recentemente. «Nonostante il periodo così particolare vissuto 
in questo ultimo anno e mezzo, di confusione e un po’ anche di 
mancanza di prospettive, alcuni frutti sbocciano lo stesso - sor-
ride Don Andrea - anche durante la pandemia si è lavorato in si-
lenzio e i risultati sono arrivati con queste belle novità che con-
sentono di utilizzare gli spazi in modo intelligente, accogliente 

e anche educativo». Se la pandemia infatti ha “congelato” l’ora-
torio e le tante attività comunitarie della parrocchia, la solida-
rietà non si è mai fermata. «Durante il lockdown il servizio del-
la Caritas è sempre stato aperto, anche grazie alla Protezione 
civile e alla Polizia locale - spiega il sacerdote - ora guardiamo 
al futuro con un modo nuovo di fare carità grazie all’Emporio, 
un’iniziativa davvero importante e bella in un tempo difficile e 
in un quartiere che ha le sue complessità». L’Emporio sarà in-
titolato a Don Gianni, recentemente scomparso, figura chiave 
della storia del quartiere... «Sì, un uomo di carità e accoglienza 
molto amato dalla gente di Seggiano - conferma il parroco - a 
lui dedicheremo un luogo dove la carità si vive e si fa tutti i 
giorni, in modo che il suo ricordo sia sempre vivo e non spento, 
chiuso nel passato». Com’è cambiata Seggiano in questi dieci 
anni? «La nuova Chiesa fu pensata e realizzata perché il San-
tuario non era più sufficiente a contenere il numero elevatis-
simo di parrocchiani - spiega Don Andrea, a Seggiano dal 2016 
- la parrocchia si staccò da Limito nel 1966 e pensate che in 
quegli anni si celebrava una media di 200 battesimi all’anno, 
numeri impensabili oggi a causa del calo delle nascite e l’arrivo 
di cittadini stranieri per lo più di altre fedi religiose... questo è 
il quadro generale, ma a maggior ragione oggi la nostra chiesa è 
luogo di incontro e anche servizio per tutta la comunità, a par-
tire dall’oratorio che speriamo presto di riaprire e che accoglie 
i giovani del quartiere, di ogni provenienza».
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«Quartiere
accogliente 
che guarda
al futuro con 
speranza»

La parrocchia celebra i dieci anni
dalla dedicazione della “nuova” 
Chiesa: e dopo la piazza è pronta
a inaugurare l’Emporio solidale 
dedicato a Don Gianni Guzzetti

Qui sopra, l’intitolazione della nuova piazza realizzata dal Comune di 
fronte alla Chiesa della Beata Vergine Assunta. A destra, il dipinto della 
Madonna della Seggiola custodito all’interno del Santuario di Seggiano

DON ANDREA ANDREIS, PARROCO
DELLA BEATA VERGINE ASSUNTA

I BENEMERITIINTITOLAZIONE

Domenica 16 maggio, dopo la cele-
brazione della Messa, è stata ufficial-
mente intitolata alla Madonna della 
Seggiola la nuova grande piazza re-
alizzata a Seggiano proprio di fronte 
alla Chiesa della Beata Vergine As-
sunta, nuovo luogo di aggregazione 
per i residenti pronto a ospitare in 
futuro eventi e iniziative. La Sinda-
ca Ivonne Cosciotti e il parroco Don 
Andrea Andreis, davanti ai soli citta-
dini presenti alla funzione religiosa, 
hanno svelato la targa su cui è stata 
scritta questa frase: “Una piazza nel 
cuore di Seggiano il cui nome evo-
ca un luogo ove sostare e accoglie-
re l’Altro come ospite gradito”. Un 
omaggio alla devozione popolare 

verso la Madonna da sempre venera-
ta a Seggiano, quartiere che, secondo 
alcune fonti, prenderebbe il nome 
proprio dalla “seggiola” raffigurata 
nel dipinto all’interno del Santuario 
che fu ricostruito dopo i bombarda-
menti del 1944 (secondo i racconti 
popolari, la Vergine compì un mi-
racolo attirando a sé le bombe per 
proteggere la popolazione). «Quan-
do penso a una seggiola penso a una 
persona che stanca si siede e si ripo-
sa. Ecco la Madonna della Seggiola 
vuole essere il segno di una città che 
si affida e che offre una sedia a chi è 
stanco: ci sono tanti racconti magni-
fici su come a Seggiano la Madonna 
della Seggiola abbia fatto la storia e 

intestarle una piazza vuol dire valo-
rizzare la tradizione di una comuni-
tà e sottolinearne lo spirito umano 
e accogliente», ha detto la Sindaca, 
che ha partecipato all’intitolazione 
assieme a tutti i rappresentanti della 
Giunta. La realizzazione della nuova 
piazza, prevista dal piano delle opere 
pubbliche dell’Amministrazione co-
munale, è stata completata alla fine 
del 2020. L’area pedonale è stata cre-
ata attraverso la chiusura di via del 
Santuario all’altezza dell’oratorio, 
dove è stata costruita una rotonda 
per consentire l’accesso alla piazza. 
Realizzata inoltre una dotazione di 
nuovi parcheggi, illuminazione pub-
blica e arredo urbano. 

Seggiano, la nuova agorà
omaggio alla devozione 

Domenica 16 maggio scoperta la targa della piazza dedicata 
alla Madonna della Seggiola, “simbolo” del quartiere

segui il Comune su Facebook: @cittadipioltello

Nella foto a destra, la scopertura della targa 
della nuova piazza da parte della Sindaca 
Cosciotti e il parroco Don Andrea Andreis
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INAUGURAZIONELAVORI PUBBLICI

Una nuova targa per Don Franco Maggioni
«Ha reso “potente” ogni giorno con lui»
“Padre, fratello, amico, educatore, parroco della nostra comuni-
tà. Con infinita gratitudine all’uomo che ha reso “potente” ogni 
giorno vissuto con lui”. Da giovedì 27 maggio la targa dedicata 
a Don Franco Maggioni è “tornata” ad accogliere i pazienti del 
Polo sanitario di viale San Francesco. La tavola fatta realizzare 
dall’Amministrazione comunale, va infatti ad affiancarsi a quel-
la in marmo presente sin dall’inaugurazione nel dicembre 2012, 

Una passerella pedonale temporanea per 
raggiungere in sicurezza il Bosco della 
Besozza, il Quartiere Malaspina e l’Isti-
tuto Machiavelli. Sono state installate su 
richiesta dell’Amministrazione comuna-
le un camminamento provvisorio e una 
ringhiera per l’attraversamento sicuro 
del ponte della Besozza, che era stato 
chiuso nelle scorse settimane per i lavori 
di  totale ammodernamento della strut-
tura comprensivi di un nuovo impianto 
di illuminazione, rampe di accesso rin-

novate e la sostituzione dell’attuale pa-
vimentazione. Le assi, infatti, sono an-
corate alla struttura portante dal basso 
rendendo impossibile la manutenzione 
senza la chiusura totale del ponte: non 
a caso i lavori prevedono una modifica 
che renderà più agili e veloci i futuri in-
terventi. Per questi motivi, uniti alla po-
sizione del ponte che supera una strada 
provinciale a quattro corsie, i tempi di 
cantiere erano stati calcolati in 90 giorni, 
non ancora conclusi. L’azienda ha però 

segnalato all’Amministrazione un ritar-
do nella consegna dei materiali anche a 
causa dell’emergenza sanitaria che ha 
rallentato tutti i processi di approvvi-
gionamento. Considerato tale ritardo, 
non essendoci altri percorsi alternativi, 
è stato pertanto richiesto al progetti-
sta di studiare una soluzione provviso-
ria, sicura e costantemente monitorata 
dall’appaltatore, senza aggravio di costi 
per il Comune, che andasse incontro alle 
esigenze della cittadinanza.

Il ponte “riapre”
in sicurezza
in attesa della
riqualificazione

oggi però poco visibile a causa dello spostamento della porta 
d’accesso alla struttura sede dei servizi di sanità territoriale. 
«Don Franco ha fatto tanto per Seggiano e per tutta la città - ha 
detto la Sindaca Ivonne Cosciotti - in questi cinque anni ab-

biamo dedicato diversi luo-
ghi ai nostri parroci perché 
al di là della fede di ciascu-
no il prete semina il terreno 
per le nuove generazioni ed 
è importante continuare a 
tenere viva l’esperienza e la 
testimonianza di uomini che 
hanno dato così tanto alla 
nostra comunità». A ricorda-

re Don Maggioni, parroco di Seggiano dal 1972 al 1985 poi mis-
sionario in Africa fino al 1998 e infine parroco di Limbiate fino 
al 2008, anno della morte, anche il presidente dell’Associazione 
a lui intitolata, Claudio Grassi, e il suo vice Don Olinto, per anni 
con lui in Africa. «Don Franco è stato il prete del popolo, presen-
te, vicino alla gente in Italia come in Africa - ha detto - avergli 
dedicato una struttura che offre aiuto alle persone nel bisogno 
è un modo bello per ricordarle e tenere viva la sua memoria».  

Sicurezza sul lavoro, Pioltello
c’è: apre il Campo Esem-Cpt
Aule per la didattica frontale, 
un’ampia area esterna per le 
esercitazioni e spazi coper-
ti per la custodia di veicoli 
e attrezzature. È una vera 
e propria... università della 
sicurezza sul lavoro quella 
inaugurata in via Morvillo. 
Dove, lo scorso 26 maggio, 
si sono aperte ufficialmente 
le porte del Campo prove di 
Esem-Cpt - ente paritetico 
costituito dalle associazioni 
imprenditoriali e le organiz-
zazioni sindacali del settore 
delle costruzioni, che si oc-
cupa della formazione e l’ag-
giornamento professionale 
degli operatori edili -  frutto 
del protocollo d’intesa firma-
to con Comune di Pioltello e 
Città metropolitana di Mila-
no. A tagliare il nastro della 
struttura, che sorge sull’area 
tra il cimitero comunale, la 
caserma dei Carabinieri e la 
Cassanese, sono stati la Sin-
daca Ivonne Cosciotti e il 
Vicesindaco Saimon Gaiotto 
insieme con i rappresentanti 

di Esem-Cpt e il Vicedirettore 
generale di Città metropolita-
na, Claudio Martino. «Come 
Istituzioni siamo chiamati 
tutti a contribuire alla forma-
zione costante e alla sicurezza 
sul lavoro, in particolare sui 
cantieri - il commento della 
Sindaca di Pioltello Ivonne 
Cosciotti - lo scorso anno la 
nostra nazione ha pianto ol-
tre 1.000 morti, una media di 
3 italiani al giorno. Non pos-
siamo non fare la nostra parte 
e non basta ricordarsene solo 
nelle giornate internazionali. 
Per questo sono particolar-
mente contenta di poter dire 
che Pioltello sta dando con-
cretamente il proprio contri-
buto contro questa dramma-
tica piaga». «La sicurezza nel 
settore edile è molto impor-
tante perché comportamenti 
corretti e operatori formati 
possono ridurre drastica-
mente gli infortuni e salvare 
vite nei cantieri - ha aggiunto 
Saimon Gaiotto,  Assessore 
al Territorio del Comune di 

Pioltello - c’è molta richiesta 
di formazione professionale e 
gli spazi oggi disponibili sono 
insufficienti, così abbiamo ac-
colto la proposta di Esem Cpt 
autorizzando la realizzazione 
di questo polo formativo su 
un terreno che fino ad oggi è 
stato oggetto di sversamento 
di rifiuti e a rischio degrado 
e che così potrà invece es-
sere valorizzato e diventare 
un’opportunità in più per le 
nostre aziende e i nostri lavo-

ratori. Il tema della sicurezza 
sul lavoro ci sta molto a cuore 
e siamo soddisfatti di dare il 
nostro contributo». Il nuovo 
Campo prove accoglierà gli 
operatori edili del territorio di 
Milano, Lodi e Monza Brian-
za. Un’opportunità ancora più 
significativa, sul fronte della 
sicurezza sul lavoro, in rela-
zione al PNRR nazionale, che 
prevede nei prossimi anni la 
partenza di diversi importanti 
cantieri.

In via Morvillo
il centro dedicato 
alla formazione 
degli operatori 
edili, frutto 
dell’intesa tra 
Comune, Città 
metropolitana, 
aziende e sindacati



Una nuova “casa” per Futura. Si è tenuta 
giovedì 6 maggio l’inaugurazione della 
nuova sede dell’Azienda speciale intera-
mente partecipata dal Comune di Piol-
tello che gestisce importanti Servizi alla 
Persona e alla Famiglia. Azienda Futura 
ha trasferito il proprio quartier generale 
dal palazzo municipale a Piazza Bonardi 
1, nei locali al primo piano dell’edificio 
della stazione di proprietà del Comune. 
Spazi ampi, luminosi e interamente rin-
novati che accolgono già da alcune set-
timane la squadra del Direttore Claudio 
Bonassi. 
«Come Amministrazione comunale ab-
biamo creduto e abbiamo dato fiducia a 
Futura affidandole nuovi importanti ser-
vizi alla cittadinanza, e l’azienda è cre-
sciuta sia in termini di competenze sia 
sul piano economico: dal 2016, quando ci 
siamo insidiati, il fatturato è infatti tri-
plicato, passando da 750mila euro a oltre 
2 milioni – ha spiegato la Sindaca Ivon-
ne Cosciotti, che ha tagliato il nastro 
dei nuovi uffici – abbiamo ritenuto im-
portante destinare all’azienda una sede 
adeguata alle proprie attività: non è sol-
tanto una questione di spazio fisico, ma 
di valorizzazione del lavoro svolto con 
passione dai tecnici guidati dal Direttore 
Bonassi, che in sinergia con il Comune 
gestiscono servizi fondamentali per le 
famiglie pioltellesi».
«È una giornata importante – ha sotto-

lineato Antonella Busetto, Assessora ai 
Servizi sociali - con la nuova sede Futura 
è sempre più “azienda” e può operare con 
ancora maggiore efficienza ed efficacia, 
sempre con lo stesso cuore, professio-
nalità e capacità di fare rete. Tra i servizi 
gestiti da Azienda Futura ci sono Asi-
li Nido comunali, Servizio Tutela Minori, 
Parco Laboratorio, Pianeta Famiglia, Cen-
tro Politiche giovanili, Educativa territoria-
le, Informagiovani – ha proseguito – ma 
non ci fermiamo e continuiamo a offrire 
nuovi servizi come la Sezione Primavera 
introdotta nel 2020 e il servizio di Pre e 
Post scuola che abbiamo garantito nono-
stante le difficoltà legate alla pandemia».
«L’edificio che ospita i nuovi uffici è stato 
costruito nel 2006, lo stesso anno in cui è 
nata Azienda Futura – ha detto Saimon 
Gaiotto, Assessore al Patrimonio – la 
creazione di questo ente strumentale, 
cui partecipai come Assessore ai Servizi 
sociali, scaturì dalla necessità di una ri-
organizzazione dei servizi educativi con 

l’obiettivo di mantenerli sotto la gestio-
ne comunale per garantirne qualità e af-
fidabilità: negli anni successivi l’azienda 
è poi cresciuta tantissimo, gestendo con 
successo sempre più servizi. Consegnare 
oggi questi spazi è la conferma del per-
corso di sviluppo e valorizzazione dell’a-
zienda».
«L’Amministrazione comunale ci ha dato 
l’opportunità di crescere ed evolvere in 
maniera molto positiva, e lavorare in uno 
spazio come questo rinforza l’identità 
di Futura che vogliamo rendere sempre 
più riconoscibile dalla città – ha detto il 
Direttore Claudio Bonassi - Guardiamo 
avanti verso le nuove sfide, come quella 
contenuta nel Piano Nazionale di Ripre-
sa e Resilienza che prevede un impor-
tante finanziamento dedicato alla fascia 
di popolazione 0-6: ci faremo trovare 
pronti se ci saranno opportunità di co-
struire nuove attività per andare sempre 
più incontro ai bisogni delle famiglie di 
Pioltello». 
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SOLIDARIETÀ

Croce Verde, taglio del nastro  
per la “41”, dono di Esselunga
Si è svolta domenica 16 mag-
gio, nel parcheggio della sede 
pioltellese di Esselunga, la 
cerimonia di inaugurazione 
della nuova ambulanza - la 
numero 41 - donata da Es-
selunga alla Croce Verde di 
Pioltello. Un mezzo davvero 
speciale - basti pensare che in 
tutta la Citta Metropolitana 

ce ne sono solo tre di questo 
tipo - che opererà in emer-
genza-urgenza con il coor-
dinamento di AREU-Azienda 
Regionale Emergenza Ur-
genza, attrezzata anche per 
il trasporto dei pazienti ba-
riatrici (grandi obesi) e cen-
tro mobile di rianimazione. 
A consegnare ufficialmente 

il mezzo, alla presenza di 
diverse autorità, della Giun-
ta comunale e di una folta 
rappresentanza di volontari 
soccorritori, la Presidente di 
Esselunga, Marina Caprot-
ti, che ha tagliato il nastro 
insieme con la Sindaca Ivon-
ne Cosciotti e la Presiden-
te di Croce Verde, Adalgisa 
Carminati. All’evento erano 
presenti anche il Presidente 
Nazionale di Anpas, il viro-
logo Fabrizio Pregliasco, 
il Presidente di Anpas Lom-
bardia, Luca Puleo e Don 
Andrea Andreis, parroco di 
Seggiano, che ha benedetto 
la nuova ambulanza pronta a 
entrare in servizio.
«Rinnovo i miei ringrazia-
menti a Esselunga per essere 
sempre così vicina e attenta 
ai bisogni del nostro territo-
rio. In questo caso particola-
re, per aver sposato e condi-
viso con l’Amministrazione 
comunale la scelta di donare 
un’ambulanza alla Croce Ver-

de”, ha commentato la Sinda-
ca Ivonne Cosciotti.
«Siamo stati messi a dura 
prova e con molta difficoltà 
abbiamo contrastato que-
sta emergenza sanitaria che 
non ha risparmiato nessuno, 
mietendo vittime e danneg-
giando famiglie, economia, 
il mondo intero - ha det-
to Adalgisa Carminati, che 
guida l’associazione che ha 
celebrato nel 2020 i 46 anni 
di attività - la Croce Verde è 
stata in prima linea insieme a 
tutte le altre del movimento 
ANPAS e non solo, ha lotta-
to da subito per continuare a 
garantire i propri interventi e 
addirittura ad aumentarli. Ci 
sta riuscendo ancora e conti-
nuerà a farlo grazie al contri-
buto fondamentale delle per-
sone generose che mettono 
in evidenza il volontariato fa-
cendo emergere la speranza e 
la fiducia nell’umanità che 
ognuno di noi porta dentro, 
troppo spesso nascosta».

Una nuova ambulanza 
per i soccorritori offerta 
dall’azienda pioltellese, 
che ha condiviso la scelta 
con la Sindaca Cosciotti

Nella foto, l’inaugurazione del veicolo. Da sinistra 
la Presidente di Esselunga Marina Caprotti, la 
Presidente di Croce Verde Pioltello Adalgisa 
Carminati e la Sindaca Ivonne Cosciotti. In basso, 
il nuovo mezzo pronto a entrare in servizio

SERVIZI

La municipalizzata
si è trasferita presso i 
locali comunali sopra 
la stazione. Eroga 
importanti servizi
a cittadini e famiglie 

Una nuova “casa” per Futura
«Azienda in forte crescita»

Nella foto, la Sindaca e gli Assessori Busetto, Gaiotto, 
Ghiringhelli, D’Adamo e Bottasini nei nuovi uffici di Azienda 

Futura assieme al Direttore Claudio Bonassi e il suo staff

segui il Comune su Instagram: @citta_di_pioltello
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A tutta Martesana!

Cattura in uno scatto tutta la bellezza della Martesana
e carica la foto su vinciconcogeser.it, parteciperai all’estrazione

per vincere due fantastiche mountain bike Whistle Atala
a pedalata assistita con motore Bosch (performance cx 36 v, 250 w).

Concorso valido dal 10/04 al 30/06 con estrazione finale entro il 15 luglio 2021.

Pedala, fotografa la Martesana e vinci       una mountain bike elettrica.

GIOVANI

IL “TOUR” DEL CAMPER-RADIO TRA I GIOVANI NELLE PIAZZE
Qui sopra, alcune delle tappe di “Radio Pioltello On the Road”, 
iniziativa lanciata dall’Assessorato alle Politiche Giovanili. Dall’alto 
in senso orario, piazza Don Milani, il “tour” di presentazione alla 
presenza dell’Assessora Jessica D’Adamo e piazza Mercato.

CPG, 10 anni “on the road”
Il Centro Politiche Giovanili compie dieci 
anni. E celebra a modo suo la ricorren-
za: tornando a incontrare i ragazzi, ad 
ascoltarli. A raccontargli le tante oppor-
tunità che ci sono per loro in città. Per 
farlo, il CPG assieme all’Assessorato alle 
Politiche Giovanili, sono letteralmente... 
scesi in campo. E, a bordo di un camper  
allestito come uno studio radiofonico su 
quattro ruote, sta incontrando i giovani 
pioltellesi nelle piazze cittadine. Sono 
già quattro le tappe percorse da “Radio 
Pioltello On the Road”, l’iniziativa lan-
ciata per riavvicinarsi in modo originale 
ai ragazzi dopo un anno duro anche e so-
prattutto per loro. Mesi vissuti “a distan-
za”, che hanno rallentato anche la strada 
del CPG dove si vive di aggregazione, so-
cialità, continuo scambio tra giovani ed 

educatori. Un percorso che è però riparti-
to con slancio dando la parola - o meglio 
il microfono - ai ragazzi per  ascoltare le 
loro idee e sensazioni in questa fase di 
graduale tentativo di ritorno alla norma-
lità. 
«È un’occasione di ritorno sul territorio 
per riprendere quel dialogo e soprattut-
to l’ascolto che si era interrotto a causa 
della pandemia, nonostante le attività 
del CPG siano proseguite con diverse 
modalità anche nei mesi scorsi - spiega 
Jessica D’Adamo, Assessora alle Politi-
che giovanili - quella del nostro Centro 
infatti è una storia di continua crescita e 
innovazione e abbiamo voluto da subito 
ripartire con una modalità accattivante, 
quella della radio, che proseguirà nelle 
prossime settimane continuando a fare 

tappa nelle piazze della città luogo di ri-
trovo dei giovani». Lavoro, protagonismo 
giovanile, prevenzione, orientamento 
scolastico, tempo libero, studio, musi-
ca. Sono solo alcune delle attività nel 
“contenitore” del CPG, presso la sede di 
via alla Stazione. Un’offerta che si è ar-
ricchita negli anni con alcune importanti 
novità come l’Eurodesk - uno dei servizi 
dell’Informagiovani -, sportello che pro-
muove opportunità di mobilità educativa 
e formativa internazionale, fino alla sala 
prove rinnovata o la sala studio dedicata 
agli studenti delle superiori e agli univer-
sitari. Un ampio puzzle di proposte, ge-
stite dai servizi di Educativa territoriale 
di Azienda Futura,  che si completa con 
le attività del CAG “Patchanka”, Centro 
di Aggregazione Giovanile.
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DAL CONSIGLIO DAL CONSIGLIO

Nelle scorse settimane c’è stato 
un gesto simbolico ma di  grande 
importanza per tutta la comuni-
tà pioltellese: l’intitolazione del-
la nuova piazza di Seggiano alla 
Madonna della Seggiola. “Una 
piazza nel cuore di Seggiano il 
cui nome evoca un luogo ove 
sostare e accogliere l’Altro come 
ospite gradito”: questa targa ap-
posta nella piazza descrive per-
fettamente la storia e lo spirito 
della nostra città e in particolare 
di Seggiano. Per il quartiere la 
nascita di questa piazza ha rap-
presentato una svolta. Un luo-
go di incontro che in periodo di 
pandemia significa investire sul 
futuro. Nonostante la vivacità e 
il forte senso di comunità, fino 
allo scorso anno questo quartie-
re non aveva una piazza, un vero 

spazio di ritrovo. I legami sono 
stati costruiti indipendente-
mente da ciò, con i cittadini che 
hanno anticipato l’attività delle 
Amministrazioni. Questi inter-
venti che ridisegnano la città 
non a fini urbanistici ma sociali 
sono i veri segni della Politica. 
Abbiamo vinto una grande sfi-
da, unire la città. L’interramen-
to della Cassanese si è rivelato 
anno dopo anno una scelta vin-
cente e di lungimiranza. Stiamo 
continuando a investire nell’as-
se Nord-Sud, dal Bosco della 
Besozza fino alla Padana, con il 
completamento del corridoio ci-
clopedonale e cambiando il volto 
delle due importanti direttrici, 
migliorando la fruibilità di via 
Mantegna e via d’Annunzio per 
tutti. Dopo aver unito la città la 

grande sfida è viverla meglio in 
tutte le sue caratteristiche e svi-
luppare quell’orgoglio pioltelle-
se anche nel legame con il nostro 
territorio. Una nuova piazza si-
gnifica nuove relazioni, un luogo 
di aggregazione per vivere bene 
la città. Questo continuo ridise-
gno della città ha richiesto un 
grande sforzo in termini di Lavo-
ri Pubblici. E avvicinandoci alla 
campagna elettorale arrivano 
anche le critiche. Ma riceverle 
per la massiccia presenza di can-
tieri in città è soltanto motivo 
d’orgoglio. Lavorare per la città, 
avere a cuore la nostra comuni-
tà non solo negli ultimi sei mesi 
prima del voto, vuol dire acco-
gliere con piacere ogni iniziativa 
volta a migliorarla, indipenden-
temente da chi governa.

L’orgoglio pioltellese nel legame col territorio

Capogruppo
Alberto Cazzaniga
Consiglieri:
Rosalia Novelli
Antonio Lepore
Francesco Mauri
Jessica Roberta Iraci
Flora Mazzuca
Nadia Bolzoni
Fiorenza Pistocchi
Walter Finazzi

Ambiente ed Ex Sisas: il nostro impegno
MAGGIORANZA PARTITO DEMOCRATICO MAGGIORANZA MOVIMENTO CIVICO [LISTA PER PIOLTELLO, VIVERE PIOLTELLO]

“Rivoluzionare la scuola, salva-
re il pianeta e lavoro per tutti”. 
Potrebbe essere la sintesi di un 
ambizioso programma elettorale 
di qualsiasi livello di governo, ma 
per il momento è solo l’aspira-
zione degli studenti, come emer-
ge dal libro “Chi sono? Io. Le al-
tre. E gli altri” di Federico Taddia 
e Daniele Grassucci. Quasi la 
metà dei ragazzi (30.000 quelli 
coinvolti) indica la scuola come 
il settore nel quale si sente mag-
giormente la necessità di una 
rivoluzione. Lasciando ai livelli 
di governo superiori il compito 
di prendere atto di questa aspi-
razione emersa durante un altro 
anno scolastico molto particola-
re, che per fortuna sta volgendo 
al termine meglio di come inizia-
to, non si può certo fare a meno 
di chiedersi come questa rivolu-

zione debba coinvolgere gli enti 
locali e quindi il nostro Comune. 
Tanto più in una fase nella quale 
tutte le forze politiche locali do-
vrebbero essere impegnate nella 
stesura dei programmi elettora-
li. Le competenze primarie che 
il nostro ordinamento assegna 
ai Comuni sono rappresentate 
dalla messa a disposizione, per 
la scuola di base, dei luoghi della 
formazione: gli edifici scolastici. 
I nostri, come buona parte nel 
resto d’Italia, sono tutti datati e 
improntati sul modello di scuola 
gentiliana. Le classi sono quel-
le di inizio Novecento, eccezion 
fatta per l’accostamento alla la-
vagna di ardesia di quella digita-
le. Urge quindi un ripensamento 
e una pianificazione decennale 
che deve vedere gli enti locali 
impegnati nella realizzazione di 

nuove scuole e nella ristruttura-
zione di quelle esistenti, per ren-
derle più versatili e con finalità 
sociali da metterle al centro della 
vita delle comunità territoriali. 
Una nuova visione di scuola che, 
attraverso il rispetto degli stan-
dard sempre più rigorosi e tali da 
permettere alle persone di vive-
re spazi non più a sé stanti, ma 
adattabili in base agli usi e alle 
necessità, fondendo le attività 
didattiche con quelle ludiche e di 
intrattenimento e determinando 
un utilizzo continuo, anche oltre 
i classici orari d’insegnamento. 
Nel Recovery Plan sono previste 
1.000 nuove scuole: facciamo si 
che una sia a Pioltello. Ma non 
basta! A Pioltello occorre mol-
to altro, oltre a una indifferibile 
rivisitazione e implemento delle 
autonomie.

“Rivoluzionare la scuola e salvare il pianeta” Verde e arredo urbano, non ci siamo
MAGGIORANZA SOCIALISTI&DEMOCRATICI MINORANZA FORZA ITALIA

Capogruppo:
Rosario Berardi
Consiglieri:
Mirko Giordanelli

Capogruppo:
Maria Assunta Ronchi
Consiglieri:
Giuseppe Pino

Pioltello anche in questa normale 
gestione manifesta la completa 
incapacità di gestione e control-
lo da parte dei propri ammini-
stratori. Un esempio: conoscete 
la tecnica del mulching? È una 
modalità di taglio dell’erba (che 
non deve essere alta più di 4/5 
cm) che prevede tagli frequenti 
senza rimozione dell’erba tagliata 
in modo che la stessa costituisca 
concime per il prato. Cosa suc-
cede se il taglio avviene con erba 
alta 20/30, cm come solitamente 
accade a Pioltello? Avviene che 
uno strato marrone di fieno secco 
copre come una coltre le aiuole, i 
prati, i giardini pubblici, dopodi-
ché vento e intemperie la portano 
ad accumularsi sulle strade e na-
turalmente lì resta per mesi. Cosa 
dire poi degli alberi? Certo aderia-
mo a importanti progetti di fore-
stazione di zone non urbanizzate, 

per contro gli alberi “cittadini” 
(quelli vivi almeno) non hanno 
nessuna manutenzione, potatura, 
cura. Basta camminare per Piol-
tello e alzare gli occhi verso le 
chiome per capire che non stia-
mo raccontando frottole. Tema 
arredo urbano… vi proponiamo 
un gioco: percorrete le vie di Piol-
tello e inviateci le fotografie degli 
elementi di arredo urbano (cesti-
ni, panchine, paletti dissuasori 
ecc). Fra quelli “sani” fotografere-
te una varietà di oggetti superiore 
a quella presente in un catalogo 
di un centro edile e se vi capita 
di trovare paletti o cestini divelti 
buttati nelle aiuole sotto il fieno 
tagliato, insieme all’immondizia 
non raccolta, vi chiediamo di por-
tarli - per un riutilizzo - ai nostri 
Amministratori, però pochi alla 
volta mi raccomando! Quando 
finalmente si pensa di sostituire 

qualche cestino dei rifiuti, questa 
operazione avviene a macchia di 
leopardo senza criteri, senza stu-
dio, ancora una volta senza con-
trollo. Anche la scelta è sbagliata 
e fatta senza interloquire con gli 
operatori del settore: provate ad 
alzare i coperchi dei cestini, sono 
tutti sganciati, Amsa non li chiude 
per evitare di perdere tempo nella 
sostituzione dei sacchetti, quindi 
inutili per lo scopo per cui sono 
stati acquistati: impedire che sia-
no usati per depositare sacchetti 
di immondizia o che vengano 
“saccheggiati” da uccelli. Non ci 
siamo. Per amministrare una cit-
tà occorre frequentarla, viverla, 
percorrere le strade. Vogliamo 
una città attrattiva, una città con 
qualità, una città curata ovunque 
e non solo i piccoli ambiti addob-
bati a festa e inquadrati dalla fo-
tocamera dei selfie ufficiali.

Per una volta vorrei fare sempli-
cemente  un elenco di alcune cose 
accadute in queste settimane. Il 2 
maggio la Lista ha promosso l’ini-
ziativa “Adotta una piantina” a cui 
hanno partecipato decine di cit-
tadini, per recuperare piantine di 
quercia cresciute spontaneamen-
te, con l’impegno di restituirle alla 
Città tra un paio d’anni, quando 
avranno maggiori opportunità di 
sopravvivenza. Il 6 maggio, in via 
alla Stazione, è stata inaugurata 
la nuova sede di Azienda Futura 
che tra i molteplici servizi offerti, 
si occupa di Tutela Minori. Questo 
luogo rappresenta davvero un mo-
tivo di vanto per la nostra città. Il 
15 maggio siamo stati promotori di 
una pulizia straordinaria dell’area 
prospiciente l’UCI Cinemas, che 
ha permesso di raccogliere diversi 
quintali di rifiuti poi consegnati ad 

Amsa al fine di condividere l’im-
pegno per salvaguardare il nostro 
vero patrimonio: i parchi. Il 16 
maggio è stata inaugurata Piazza 
della Madonna della Seggiola, dan-
do a Seggiano un centro di incon-
tro che al quartiere mancava. ll 18 
maggio è stata celebrata una messa 
alla memoria dell’ex Comandante 
dei Carabinieri Pietro Fasano e con 
lui sono stati ricordati tutti i milita-
ri scomparsi in questo anno di pan-
demia. Il 24 maggio, il nostro grup-
po consiliare ha inviato una lettera 
a Città Metropolitana per chiedere 
la rimozione di cumuli di rifiuti sul-
le piazzole lungo la Strada Rivolta-
na, in quanto di sua specifica com-
petenza. Al contempo si domanda 
di installare telecamere come de-
terrente a nuovi abbandoni. Il 25 
maggio abbiamo presentato una 
mozione di indirizzo sulla ex Sisas, 

di proprietà di Regione. Chiediamo 
tra le altre cose che l’Amministra-
zione comunale prosegua nella ri-
chiesta verso Regione di ultimare la 
bonifica dell’area e che ci si oppon-
ga all’arrivo di nuovi insediamenti 
logistici per le ricadute in termini 
di inquinamento e traffico su Limi-
to e Seggiano. Mi si consenta infine 
di segnalare due date importanti. 
Dal 1 giugno la farmacia comuna-
le di Piazza Mercato garantisce il 
servizio notturno per l’intera Mar-
tesana. E il 29 giugno ci sarà l’inau-
gurazione dell’Emporio Solidale 
Caritas nell’oratorio di Seggiano. 
Un presidio a sostegno di centinaia 
di famiglie pioltellesi in difficoltà 
anche a causa del Covid-19. L’em-
porio verrà intitolato a Don Gianni 
Guzzetti, che per quasi 25 anni ha 
incarnato la carità cristiana come 
pochi altri.

Capogruppo
Mirko Dichio
Consiglieri:
Fabiano Gorla
Antonello Avalli
Marta Cervi

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello



1716 www.comune.pioltello.mi.it

DAL CONSIGLIO

Capogruppo
Ronnie Basile

DAL CONSIGLIO

Vogliamo evidenziare, con que-
ste poche righe concesse alle 
opposizioni, un’azione di cen-
sura inspiegabile  nei confron-
ti della coalizione di Centro e 
Centrodestra. Da mesi ormai 
la giunta è in evidente campa-
gna elettorale, con selfie, con 
inaugurazioni di ogni nuovo 
filo d’erba, con un informato-
re comunale che da cadenza 
bimensile viene stampato pra-
ticamente, ormai, quasi setti-
manalmente per dare spazio a 
racconti romanzati su quanto 
in realtà è semplice gestione 
e viene invece descritta come 
una “serie di progetti lungi-
miranti per la Città”. Perché 
parliamo dell’informatore co-
munale? Per il semplice motivo 

che abbiamo proposto un ba-
nalissimo articolo dove si pre-
sentava la riunificazione della 
coalizione del Centro e Cen-
trodestra di Pioltello attorno al 
nostro candidato sindaco Clau-
dio F. (anche il cognome non 
si può nominare ma ormai sa-
pete di chi stiamo parlando) e 
questa iniziativa è stata bollata 
come elemento contrario a un 
regolamento comunale inesi-
stente e come propaganda elet-
torale, privandoci di fatto della 
nostra libertà di espressione e 
di condividere con i cittadini 
pioltellesi le nostre idee. Con-
sideriamo che ognuna delle 15 
pagine che precedono lo spazio 
dato all’opposizione è pura e 
semplice propaganda elettora-

le della maggioranza! Vogliamo 
gridare in queste poche righe il 
nostro bsta! Non vogliamo, non 
meritiamo un sistema che im-
pedisce, nasconde e ostacola, 
la nostra città, i nostri cittadini 
non lo meritano. Vogliamo che 
il nostro Comune sia aperto, 
trasparente e accessibile!

Nota del Direttore La pubbli-
cazione integrale di questo inter-
vento è sufficiente a dimostrare 
come non sia in atto alcuna cen-
sura (I.C.)

Censurata la nostra liberà d’espressione

Togliamo trucco e propaganda. Cosa resta?

MINORANZA LEGA

MINORANZA POLO PER PIOLTELLO

Un grazie alla consigliera Monica Sivieri

La città vive nella sua storia e nella sua efficienza

MINORANZA MOVIMENTO 5 STELLE

MINORANZA PROGETTO PIOLTELLO

Capogruppo
Matteo Monga
Consiglieri:
Marcello Menni
[Presidente del
Consiglio comunale]

Abbiamo recentemente effet-
tuato dei sopralluoghi in qualità 
di consiglieri di opposizione, ac-
compagnati dai tecnici del Co-
mune, all’interno dello storico 
edificio “Villa Opizzoni” (edificio 
della seconda metà del ‘600, già 
sede municipale e successiva-
mente dell’Asl) e nella storica 
scuola del quartiere di Limito per 
verificarne lo stato delle struttu-
re. Lo stato di degrado e abban-
dono interno è desolante. Non 
è accettabile che strutture con 
un tale valore storico siano state 
totalmente dimenticate dall’am-
ministrazione in carica. In cinque 
anni non si è riusciti a donare una 
destinazione e un utilizzo a que-
sti edifici così importante per la 
nostra comunità e per la nostra 
memoria. Eppure le possibili de-
stinazioni sarebbero molte. Piol-

tello ha bisogno di spazi per le 
Associazioni, luoghi di incontro 
per i giovani, ambienti dove po-
ter tornare a vivere e aggregarsi. 
Servono capacità progettuali per 
riqualificare e ridare vita a queste 
strutture. Non occorre trincerarsi 
dietro accuse di impreparazione 
dell’opposizione o di vicinanza 
della campagna elettorale, accu-
sando di sciacallaggio per il pe-
riodo COVID. Chi governa inin-
terrottamente da più di vent’anni 
Pioltello non può più nasconder-
si, ha responsabilità oggettive nel 
non aver fatto abbastanza per il 
nostro patrimonio comunale, per 
non averlo custodito come un 
buon padre di famiglia. Il dema-
nio e la sua gestione non è cosa 
per presunti eruditi ma deve es-
sere oggetto di coinvolgimento di 
tutta la collettività. 

Segnaliamo che, al netto delle 
dichiarazioni della giunta e del 
sindaco incentrate sul proprio 
“perfettismo”, stiamo registrando 
un allungamento dei tempi medi 
per gli accessi agli atti per la con-
formità urbanistica e le relative 
richieste di sanatoria per le pra-
tiche del super bonus 110%, con 
tempi oltre i 3 mesi. Una criticità 
oggettiva sollevata da una nostra 
interpellanza presentata tempo 
fa e bollata dalla maggioranza 
come inutile e polemica. Un au-
mento dei tempi medi che cresce 
sempre più rispetto ai Comuni 
della nostra zona. Da qui il nostro 
invito a questa giunta a curare 
di più l’attività amministrativa 
a favore dei cittadini, dedicando 
meno tempo alle inaugurazioni 
e ai selfie per la campagna elet-
torale.

Ogni numero di InfoPioltello 
contiene circa 15 pagine di rac-
conto a senso unico della Città, in 
cui tutto viene riferito alla stre-
gua di uno spot elettorale, con 
enfasi e parzialità. Lo spazio fuori 
dal coro è rappresentato da que-
ste poche righe lasciate all’oppo-
sizione. Proviamo quindi a usarle 
per una breve ricognizione dei 
risultati di questo quinquennio, 
con esempi in grado di spiegare 
di fatto il modus operandi di que-
sta amministrazione. 
1. Nuova scuola elementare di 
Seggiano. Nel bilancio di previ-
sione 2019 vengono annunciati 4 
mln di euro di investimenti per la 
costruzione di una nuova scuola 
in via Galilei, necessaria per le 
pessime condizioni dell’attuale 
struttura e per le problematiche 
di saturazione dei nostri istituti 
comprensivi. Risultato? Fiumi 
di autoelogi e propaganda, ma 
lo stanziamento già nel bilancio 

2020 sparisce e mai più si rivede. 
Nessuna spiegazione e nessuna 
nuova scuola. Solo tanto fumo 
negli occhi. 2. Satellite e Piazza 
Garibaldi, al netto dei grandi pro-
getti annunciati con Ministero, 
Prefettura e Università nel 2016, 
arrivano a fine mandato con più 
degrado e più insicurezza. Ab-
biamo chiesto, totalmente ina-
scoltati, il radicamento per tutto 
l’anno del terzo turno della Lo-
cale e la sperimentazione per un 
turno notturno. 3. Il ponte della 
Besozza viene chiuso per l’effet-
tuazione di lavori e, alla nostra 
richiesta di ragionare ad una al-
ternativa, la risposta è: “il ponte 
deve essere manutenuto, non 
possiamo aspettare che ci ca-
schi”. Bene, chiusura per 2 mesi 
senza neppure l’avviamento del 
cantiere per poi riaprire il ponte 
e ripensare alle modalità di ese-
cuzione dei lavori. Casualità allo 
stato puro. 4. Immobili come la 

Ex Scuola elementare di Limito 
e Villa Opizzoni a Pioltello Vec-
chia lasciati nel totale abbando-
no nonostante il grande bisogno 
di spazi pubblici nei quartieri. Un 
colpo al cuore per chi ha a cuore 
le ricchezze storico-culturali del-
la nostra Città. 5. Commercio e 
centri storici gestiti con la logica 
del contentino, senza soluzioni 
progettuali, senza la capacità di 
offrire una visione d’insieme. 
Pioltello District e marketplace 
sono termini roboanti per na-
scondere l’incapacità di incidere 
nel concreto, con risultati ad oggi 
mediocri. 
Potremmo e dovremmo andare 
avanti in una disamina completa 
delle inefficienze di questi 5 anni, 
ma lo spazio è finito e l’augurio 
è di poter in futuro utilizzare le 
15 pagine che precedono per mo-
strare come la nostra coalizione 
avrà affrontato nei fatti i proble-
mi della Città. 

Capogruppo
Alessandro Belli
Consiglieri:
Damiano Vaccaro

Capogruppo
Giampiero Dio
Consiglieri:
Fabio Cerato

In questa uscita del giornale 
informativo pioltellese ci te-
nevamo a salutare la nostra 
consigliera uscente Monica 
Sivieri, donna capace di tra-
smettere sicurezza e obbietti-
vità a tutto il gruppo. Sin dalla 
sua candidatura a sindaco di 
cinque anni fa, Monica ha la-
vorato e trascinato il gruppo 
verso un risultato inaspettato, 
quello di diventare la seconda 
forza politica pioltellese. In 
questi anni abbiamo studia-
to e ragionato su ogni docu-
mento passato per i Consigli 
comunali, cercando sempre 
di far prevalere l’obiettività, 
e ci siamo trovati spesso in 
Consiglio fino alle prime ore 
del mattino per discutere sui 

punti all’ordine del giorno. 
Monica ha ricoperto inoltre 
il ruolo di Presidente della 
Commissione Bilancio, ruolo 
che per trasparenza spetta 
alle minoranze. Oggi esigen-
ze lavorative la portano via 
dal Consiglio verso un lavoro 
che le consentirà una cresci-
ta personale e professionale 
molto importante. A nome 
dei 1.997 cittadini che ci han-
no votato e a nome mio e di 
tutto il gruppo del Movimen-
to 5 Stelle Pioltello ti diciamo 
grazie.

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello

segui il Comune su Instagram: @citta_di_pioltello
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SPORT

Centro Tennis, tutti in campo!

Porte aperte al rinnovato 
Centro tennis di via Le-
oncavallo, storico polo 
sportivo nel cuore della 
città. A poco più di due 
anni dalla chiusura, l’Am-
ministrazione comunale 
ha completato l’inter-
vento di riqualificazio-
ne della struttura, che è 
tornata a disposizione 
dei cittadini grazie a un 
investimento da 500mila 
euro. Lo scorso 20 maggio 
la Sindaca Ivonne Cosciotti, l’Assessora 
allo Sport Jessica D’Adamo e l’Assesso-
re ai Lavori Pubblici Simone Garofano 
hanno consegnato le chiavi dell’impian-

to al gestore, che era stato individuato 
tramite bando nel 2018. Un percorso, 
quello del rilancio del centro comunale 
dedicato al tennis, che era stato inter-
rotto da alcune problematichi strutturali 
dell’edificio che ospita club house e spo-
gliatoi, ora interamente ristrutturato. Il 
progetto dell’Assessorato ai Lavori Pub-
blici ha riguardato infatti sia opere edili 
sia il rifacimento degli impianti elettrico 
e termico oltre alla sostituzione di tutti 

i serramenti e all’instal-
lazione di un impianto 
d’allarme. Ma non solo, 
perché a essere rimessi a 
nuovo sono stati anche i 
due campi in terra rossa - 
completamente rifatti - e 
il terzo campo trasfroma-
to in erba sintetica. Un 
maxi restyling che conse-
gna al gestore e agli spor-
tivi pioltellesi di tutte le 
età un luogo comfortevo-
le e rimesso a nuovo per 
praticare il tennis. «Re-

stituiamo alla città un piccolo gioiello 
nel cuore del Satellite rinnovato e più 
efficiente - dicono l’Assessora allo Sport 
Jessica D’Adamo e l’Assessore ai Lavori 

Pubblici Simone Garofano - siamo certi 
che la nuova e più attenta gestione possa 
cogliere al meglio l’opportunità offerta 
da questi spazi e rilanciare l’attività del 
tennis a Pioltello. Lo sport è occasio-
ne di crescita sana e ci auguriamo che i 
primi a beneficiarne siano proprio i più 
giovani che avranno a disposizione una 
scuola tennis con professionisti quali-
ficati. Questo intervento - continuano 
gli Assessori - si inserisce in un piano di 
riqualifciazione degli impianti sportivi 
cittadini che dura da cinque anni e che 
in questo mandato vedrà il termine con 
l’inizio dei lavori per la piscina». 

Investimento da 
500mila euro 
del Comune per 
il rilancio della 
struttura, che è già 
stata consegnata  
al concessionario 

IN BREVE

INTITOLAZIONE
Un giardino in memoria
di Antonello Gulino
Uno spazio verde, luogo di socialità e gioco, dedicato a un giovane 
pioltellese scomparso tragicamente tanti anni fa ma il cui ricordo è vivo 
nella memoria di molti concittadini. Sarà intitolato ad Antonino Gulino 
(per tutti “Antonello”) il giardino pubblico tra via Tobagi e via Guido Rossa. 
Lo ha deciso l’Amministrazione comunale, che ha già provveduto a far 
collocare nell’area la statua in bronzo (nella foto a destra) realizzata nel 
1983 dall’artista Enzo Costa, che raffigura Antonino mentre si appresta a 
catturare un pallone con le mani. Sì, perché la tragedia che portò alla morte 
a soli 12 anni del ragazzo avvenne sull’allora campo da calcio di via Guido 
Rossa. Era il 12 giugno 1982 e Antonino era impegnato come portiere in una 
partita dell’U.S. Seggianese, squadra giovanile fondata dal padre Salvatore 
che ne fu anche primo presidente. E proprio durante quella partita il ragazzo 
si accasciò colpito da un fulmine. Una terribile fatalità che fece fermare il 
suo cuore. Lasciando però in tanti pioltellesi un ricordo affettuoso, scolpito 
ora nella statua che lo riporta dove c’era, di fronte a casa, il “suo” campetto. 

Un “passaporto” linguistico di valore inter-
nazionale, da mettere nel proprio... bagaglio 
per la carriera scolastica e lavorativa. Sono 
110 gli studenti dell’Istituto Iqbal Masih che 
nei giorni scorsi hanno superato con suc-
cesso il test “Cambridge” - tra i più impor-
tanti e ricosciuti a livello mondiale - che ha 
certificato il raggiungimento dei livelli A2 
e B1, il primo fondamentale passo nel per-
corso di apprendimento della lingua. Una 
mattinata speciale, per gli alunni che nella 
sede d’esame nel plesso di via Molise hanno 
potuto contare anche sull’incoraggiamento 
della Sindaca Ivonne Cosciotti, dell’Asses-
sora all’Istruzione Maria Gabriella Baldaro e 
del dirigente scolastico Alessandro Fanfoni.  
«Lo studio delle lingue straniere è importan-
te per il lavoro, ma anche per aprirsi al con-
fronto con gli altri in un mondo sempre più 
senza confini e barriere», ha detto la prima 
cittadina. Un obiettivo, quello di sviluppa-

re le competenze linguistiche degli alunni 
pioltellesi, sostenuto dall’Amministrazione 
comunale con diversi progetti finanziati dal 
Piano del Diritto allo Studio. «La prepara-
zione all’esame di certificazione Cambridge 
inizia dalla classe quinta della scuola prima-
ria ed è curata dai docenti del dipartimento 
di Lingue straniere che, in orario curricola-
re ed extracurricolare, promuovono cono-
scenze, abilità e competenze anche tramite 
lezioni madrelingua finaziate dal Piano di 
Diritto allo studio comunale - spiega l’Asses-
sora Maria Gabriella Baldaro - questa mat-
tina mi sento particolarmente orgogliosa 
per il traguardo raggiunto da questi ragazzi: 
i nostri istituti rappresentano un’eccellenza 
e anche in un periodo come questo, durante 
il quale l’istituto ha continuato a preparare 
gli studenti anche attraverso la DaD, han-
no dimostrato di saper essere al passo con i 
tempi e di guardare al futuro». 

L’Iqbal Masih parla inglese:
in 110 certificati “Cambridge”
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